

Bewertung und Reform der strafrechtlichen Sterbehilfe



Zur strafrechtlichen Bewertung der Sterbehilfe de lege lata und de lege ferenda

Ein liberaler Entwurf

Von Dr. Fabian Schäfer, M.A.

2022, 232 S., brosch., 65, — €

ISBN 978-3-8487-8963-4

(Schriften zum Medizinstrafrecht, Bd. 22)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8963-4

Das Strafrecht bildet gegenwärtige und zukünftige Interessen im Rahmen der Sterbehilfe nicht hinreichend ab und beschränkt das Grundrecht auf selbstbestimmtes Sterben in paternalistischer Weise. Nicht erst seitdem das Bundesverfassungsgericht die geschäftsmäßige Förderung der Selbsttötung nach § 217 a.F. StGB am 26.02.2020 für verfassungswidrig erklärt hat, bedarf es einer Reform der straf-

rechtlichen Regelungen zur Sterbehilfe. Auf Grundlage einer verfassungsrechtlichen und rechtsphilosophischen Untersuchung unterbreitet diese Arbeit einen Reformvorschlag, der die Autonomie des Einzelnen in den Mittelpunkt stellt und die partielle Entkriminalisierung der Tötung auf Verlangen nach § 216 StGB beinhaltet.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.





Evaluation and Reform of Euthanasia under Criminal Law



Zur strafrechtlichen Bewertung der Sterbehilfe de lege lata und de lege ferenda

Ein liberaler Entwurf By Dr. Fabian Schäfer, M.A. 2022, 232 pp., pb., € 65.00 ISBN 978-3-8487-8963-4 (Schriften zum Medizinstrafrecht, vol. 22)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8963-4

Criminal law does not adequately reflect current and future interests in the context of euthanasia and restricts the fundamental right to self-determined termination of life in a paternalistic manner. A reform of the criminal law regulations on euthanasia is not only necessary since the Federal Constitutional Court declared the businesslike assistance of suicide according to § 217 a.F. StGB

unconstitutional on 26 February 2020. Based on a constitutional and legal-philosophical examination, this paper presents a reform proposal that focuses on the autonomy of the individual and includes the partial decriminalisation of killing on demand according to § 216 StGB.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

